



MONASTÈRE SAINTE CLAIRE DE CORMONTREUIL

LETTRE DE NOËL 2025

Vitrail de la chapelle



Le mot de sr Alice-Anne

Alors que brille déjà l'étoile de Noël 2025, nous sommes dans l'action de grâce pour l'année écoulée. L'année jubilaire fut une véritable année de l'Espérance où les cadeaux de Dieu n'ont pas manqué. Les communautés clarisses elles-mêmes ont jubilé de tout leur coeur : nos sœurs d'Abidjan ont fêté leur 50 ans d'existence les 6 août et 4 octobre et nos sœurs de Vermand furent en fête pour leur 40 ans le 17 août : accueil et célébration magnifiques ! Ces jubilés clarisses ont retenti au coeur des jubilés franciscains de 800 ans de deux textes majeurs de St François : le « Cantique des créatures » et « Ecoutez petites pauvres » ; nous avons pu vivre des moments inoubliables de célébration chez nos sœurs de Nantes et à Lourdes avec la famille franciscaine. Oui, il est très bon de pouvoir fêter la vie reçue avec des sœurs, des frères, des proches et des lointains ici et au-delà des mers. Merci au Seigneur pour ces temps de rencontre, de prière et d'Espérance qui disent que la vie est plus forte que la mort. En communauté, nous n'avons pas été en reste puisque les jubilés d'or de srs Pierre-Marie et Bénédicte et le jubilé d'argent de sr Claire-Myriam nous ont aussi réjouies pleinement avec chaque fois des harmoniques uniques de foi et d'amitié. Outre ces temps d'exception, les travaux de restructuration du monastère se poursuivent à bonne cadence. En parallèle, nous avons mené une réflexion de fond concernant l'atelier des hosties : le réel pour décider et agir car nos forces physiques s'avèrent trop justes pour poursuivre. 2025 fut une année de transition concernant notre travail : arrêt progressif de l'atelier des hosties en concertation avec tous nos partenaires. Merci à toutes nos sœurs ayant donné beaucoup d'amour et de temps à travers cet atelier. Pour résumer nos derniers mois : moins de production et plus de déménagement ou de réaménagement ! Nous poursuivons bien sûr le travail avec l'activité de l'accueil monastique, des ateliers artisanaux et du quotidien de notre maison de prière, tous âges confondus. Les emplois du temps sont bien remplis ! Et surtout et toujours, la prière se vit avec tous les autres priants de la planète pour que les humains en alliance avec leur Créateur trouvent les bons chemins pour chérir la vie, protéger la terre et partager les fruits dans la sobriété simple et heureuse que beaucoup désirent pour permettre une paix effective au plus grand nombre... Prions dans l'Espérance encore et encore....

EN IMAGES



ECHO DES JUBILÉS

De ce jubilé-moment de joie et d'action de grâce j'en retiens la dernière phrase de l'homélie :



« Obtenir cette grâce dont François et Claire se sont épris sans regarder en arrière, avoir pour seul objectif de prendre part aux noces de Dame Pauvreté avec le Roi du ciel et de la terre, y courir d'un cœur dilaté et y entraîner le monde entier. »



Joie au Sénégal

par Sr Anne de la Trinité



Avec sr Claire Myriam qui découvrait les réalités diverses de l'Afrique (Abidjan puis Ndollar), nous sommes arrivées au Sénégal le samedi 9/06 au soir pour chanter les 1ères Vêpres de ste Claire précédées par un rite d'accueil africain : eau et fruits puis lavement des pieds (geste si cher à st François et à ste Claire). C'est le dimanche 10/06 que nous avons fêté ste Claire pour permettre la participation du village car en cette saison des pluies (de juillet à octobre), les champs occupent hommes et femmes tous les jours, tout pousse et doit être planté puis récolté avant la sécheresse de novembre à juin... La chorale du village a fait merveille : procession d'entrée avec ste Claire portée par 2 jeunes garçons; foulards en mains, nous dansons jusqu'à l'autel. Mgr Benjamin Ndiaye, archevêque émérite de Dakar, a tenu à être là et a été très touché ainsi que le village par le petit mot de remerciement en langue locale, le sérère, que sr Jeanne Françoise a exprimé !... le temps passe très vite ; mercredi, nous visitons les 1ères constructions du monastère qui sortent de terre puis le village où les familles sont heureuses de nous accueillir à la soirée. Jeudi, nous visitons avec frère Siméon ofm, aumônier depuis presque 1 an et chauffeur, les Monastères Bénédictins de Keur Moussa et Keur Guilaye ; nous sommes très bien accueillis et nous rentrons chanter les 1ères Vêpres de l'Assomption. Déjà samedi, c'est le retour en France... Les 5 sœurs clarisses envoyées d'Abidjan pour cette mission sont très courageuses,发现 une autre culture et sont pleines d'idées pour faire vivre la petite communauté ! c'est remplies de reconnaissance que nous les quittons, priant le Seigneur de susciter des vocations sénégalaises !

Dieu ma joie

PAR SR BÉNÉDICTE

Que de grâces dispensées par le Seigneur en ce jour du jubilé d'or du 6 septembre ! Oui ce fut une journée lumineuse, joyeuse, fraternelle où tous ont contribué. Il est des grands moments où se lève le voile de notre vie toute intérieure avec Dieu ! Oui, Dieu est fidèle, il ne nous fait que du bien, se frayant un chemin dans nos vies, dans nos fragilités, nos faiblesses pour nous conduire bien au-delà de nous-mêmes. C'est la grande aventure d'une vie toute simple avec lui, pour lui, dans l'ordinaire des jours. Débordante de reconnaissance, en reprenant les mots mêmes de St François, en cette nouvelle étape je veux « l'adorer, le louer, le bénir, le magnifier, le célébrer, le remercier, le servir et l'aimer » tous les jours dans l'humble quotidien. Dieu est toute ma joie !

Flash sur nos travaux

PAR SR ALICE-ANNE



Cet automne, nos travaux ont bien progressé grâce au travail assidu de l'équipe encadrante et à celui des ouvriers de tous les corps de métier. La nouvelle infirmerie reliée à l'ancien bâtiment, a son toit, ses fenêtres, ses portes. Elle est bien isolée et les cloisons poussent à toute vitesse : nous prévoyons bien vite de poser le revêtement de sol et de peindre les murs.



L'élévateur, entre le lavoir (R-1) et le secrétariat (R+1), devrait être installé en décembre : l'emplacement pour le recevoir est fin prêt ! Action de grâce pour ce Noël où le monastère est en mouvement et en réfection de toutes parts pour écrire une nouvelle page en 2026... Grand merci pour toute l'aide apportée !



La vie plus forte que tout !

PAR SR CLAIRE MYRIAM



Cet été, à l'occasion du jubilé des 50 ans de la fondation de nos sœurs clarisses à Abidjan en Côte d'Ivoire qui débutait le 6 août, j'ai eu l'immense joie et le grand privilège avec sœur Anne de vivre un séjour de trois semaines en Afrique.

Nous sommes allées tout d'abord quinze jours à Abidjan, puis une semaine dans la petite fondation de nos sœurs au Sénégal. J'ai mis du temps, personnellement, à ré-atterrir à mon retour tellement cette expérience fut très grande, dense et riche, très formatrice, où j'ai énormément reçu et découvert à tous niveaux !

C'était la première fois que je posais mes pieds sur la terre africaine et j'ai été touchée. Je ne peux que rendre grâce au Seigneur pour toute

cette joie débordante, exultante, qui jaillit, à travers les chants et les danses et toute la chaleureuse fraternité reçue de tant et de tant de manières, pour cette si belle hospitalité où la relation et la rencontre sont vraiment au cœur de nos frères et sœurs africains !

C'est vrai que l'une des expériences les plus fortes fut le choc culturel, le décalage complet entre ici et là-bas, l'énorme différence entre nos trois pays, nos cultures, notre vie quotidienne ! Quelle richesse, quel défi et chemin de conversion que ces différences et cette diversité !

Mais, il y a aussi ce que nous ont partagé nos sœurs sur les réalités de la vie quotidienne de tant de ceux qui les entourent. Cela m'a ouvert, un peu plus largement, les yeux et le cœur pour toute cette part d'humanité. En allant sur place, j'ai réalisé un peu plus que les pays du monde sont bien plus différents que tout ce que je pouvais penser, imaginer ou essayer de me représenter et j'ai eu vraiment le sentiment que contre vents et marées, la vie en Afrique est toujours plus forte que tout !

Chères sœurs : un Immense Merci ! Que le Seigneur vous bénisse en surabondance. Oui ! soyez bénies.



« Avec beaucoup de joie et de gratitude, de tout mon cœur, tout simplement : Merci Seigneur ! »

Sr Claire Myriam
jubilé d'argent
2 février 2025

Chapitre des nattes

par Sr Claire-Blandine

19 août. Voilà 8 jours que nous avons célébré la fête de sainte Claire. Ce matin, des clarisses de différentes « couleurs » arrivent au monastère : venues d'Arras, de Troyes, en passant par Senlis, Vermand et la Belgique : voici que la communauté a doublé d'effectifs !

Que se passe-t-il ? Nous voici réunies pour un chapitre des Nattes, comprenez un temps de rencontre fraternelle, gratuit, avec simplement le désir d'approfondir ensemble notre charisme, ce qui nous fait vivre, nos liens fraternels. C'est donc par un temps d'échange en petits groupes sur un texte laissé par saint François aux sœurs de saint Damien, les premières sœurs de sainte Claire, que nous commençons. En effet, la famille franciscaine célèbre cette année les 800 ans de ce texte commençant par « écoutez petites Pauvres... ». Nous partageons sur comment ce texte nous interpelle et nous fait vivre aujourd'hui.

Vient ensuite le temps de la liturgie festive où les différentes communautés sont mises à contribution, puis le repas partagé, l'échange de nouvelles... et très vite (trop !) vient le temps des au-revoir ; Ce fut court mais bon : chacune repart enrichie de la saveur simple et fraternelle de cette journée. Qu'il est bon qu'il est doux de vivre en sœurs et d'être unies !



Sœur Marie du Rosaire
(107 ans)

“Ce qui importe,
c'est de vivre dans
l'amour, de l'amour.
Demander la grâce de
rester ouverte à Jésus,
à son amour.
Et le demander pour
tous nos frères.
Demander l'amour, et
accueillir l'amour,
pour tous nos frères.
Demander l'amour
pour tous nos frères
qui n'y pensent pas,
qui ne prient pas.”

Programme

NOUVEAU ! Sais-tu que FRAT ADO vient de naître ?

**Tu as entre 13 ans et plus... cours vite nous rejoindre
chez les sœurs clarisses !**

**FRAT ADO est un petit groupe qui désire faire connaissance
avec Claire et François d'Assise.**

Session icônes

12-16 janvier 2026 avec Marie-Ange Turquais



Session clown

13-15 février 2026 avec Sophie Galitzine
sophiegalitzine7@gmail.com 07 60 14 10 85

Argile et prière

7-8 mars 2026 - étudiant(e)s, jeunes pros

- jouer et prier avec la terre pour laisser jaillir la beauté, l'étonnement, l'émerveillement.
- descendre de la tête au coeur, habiter son corps, lâcher prise, s'abandonner...
- prier avec la communauté
- goûter et méditer des beaux textes de l'Ecriture et de la tradition franciscaine.
- échanger avec des sœurs et d'autres jeunes, dans un climat fraternel.

Danses à vivre, danses à prier

20-22 Mars 2026 avec Brigitte Van Dorpe

Vivre Pâques au monastère

2-5 avril 2026 - jeunes pros et étudiant(e)s

*Une expérience de foi
intime, intérieure et
profonde.
Juline, 30 ans*

*La liturgie vécue
en communauté,
prend chair.
Dominique, 26 ans*

- Plonger au coeur du mystère pascal
- Suivre Jésus pas à pas , de la Croix à la Résurrection
- Vivre des temps de prière, de partage, d'enseignements...

Retraites individuelles ou en groupe, ...

Fraternités franciscaines, nouvelles propositions...

Renseignez-vous et n'oubliez pas de consulter notre site !

Contact : Soeur Hôtelière

03 26 86 95 12

2 rue Pierre Bérégovoy
F-51350 Cormontreuil Reims

notre nouvelle adresse :
communaute@clarisses-cormontreuil.fr
<http://clarisses-cormontreuil-catholique.fr>



En application du RGPD,

nous mettons à jour notre fichier de données personnelles. Vos données restent confidentielles et ne sont communiquées à aucun tiers. À tout moment, vous pouvez vous « désabonner » en nous le faisant savoir. Notre politique de confidentialité est disponible sur notre site.

